

Lunes 26 de agosto de 2019

Lunes 26 de agosto de 2019 Reforma Venden dólar en 20.20 pesos Ernesto Sarabia Cd. de México (26 agosto 2019).- En las ventanillas de Citibanamex, el dólar tiene un avance de un centavo, por lo que se cotiza en 20.20 a la venta y en 19.35 a la compra. Al mayoreo, el precio del dólar sube 35 centavos, de modo que se ofrece en 19.9038 y se adquiere en 19.8938 unidades, en una mañana en que los mercados se concentran en el enfrentamiento comercial de Washington y Beijing. En tanto, los mercados asimilan algunas señales de moderación en las fricciones comerciales de Estados Unidos y China, sin descuido del choque entre Washington y Teherán y las conclusiones de la cumbre del G7. Al momento, los mercados tienen avances ante declaraciones del Presidente Donald Trump en el sentido de que China ha pedido volver la mesa de negociación comercial, según especialistas de Banorte-IXE. P.C. tipo de cambio Impulsa a crudo menor tensión comercial Reuters Londres, Inglaterra (26 agosto 2019).- Los precios del petróleo subían este lunes luego de que Estados Unidos y China sugirieron que podría haber una distensión en su guerra comercial, que ha socavado las perspectivas de la economía mundial y la demanda por crudo. El Brent ganaba 25 centavos, a 59.59 dólares por barril tras caer más temprano en la sesión a 58.24 dólares, mínimo desde el 15 de agosto. El West Texas Intermediate sumaba 45 centavos, a 54.62 dólares por barril luego de descender previamente a 52.96 dólares, su nivel más bajo desde el 9 de agosto. P.C. sector energético, petróleo, precios Mejoran municipios manejo de su deuda Jorge Cano Cd. de México (26 agosto 2019).- La proporción de municipios con un endeudamiento sostenible pasó de 81.3 por ciento en 2017 a 90.2 por ciento en 2018, de acuerdo a datos de la Cuenta Pública y el Sistema de Alertas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Esto significa que la proporción de deuda y servicio de deuda frente a ingresos de libre disposición de los municipios mejoró, así como sus obligaciones de corto plazo. El Sistema de Alertas es un esquema de evaluación de las obligaciones financieras de los entes públicos locales que tienen contratados financiamientos y obligaciones inscritas en el Registro Público Único, cuya fuente o garantía de pago sean los ingresos de libre disposición. P.C. SHCP, municipios, deuda Complican contratar migrantes Silvia Olvera y Alejandra Mendoza Monterrey, México (26 agosto 2019).- A pesar de que los albergues en México están abarrotados de migrantes y que Estados Unidos diariamente retorna cientos de ellos, los trámites para que la iniciativa privada los contrate avanzan lento, de acuerdo con Luis Aguirre Lang, presidente de Index nacional. El organismo que aglutina a la Industria Manufacturera y Maquiladora de Exportación (IMMEX) trabaja de la mano con la Secretaría del Trabajo, pero entre Tijuana, Mexicali y Ciudad Juárez, apenas llevaban contratadas entre 250 y 300 personas, debido a la lentitud con la que fluyen los trámites. P.C. migrantes, empleo Importan privados 378% más gasolina Marlen Hernández Monterrey, México (26 agosto 2019).- La importación de gasolina por parte de privados más que se cuadruplicó y la diésel casi se duplicó en los primeros siete meses del año, respecto al mismo periodo del año pasado. De enero a julio del presente año, la importación privada de gasolinas sumó 13.79 millones de barriles, un 378 por ciento más que en el mismo periodo del 2018. Y en el caso del diésel, la importación se incrementó en un 68 por ciento, al pasar de 9.92 a 16.66 millones de barriles, según datos de la Dirección General de Petrolíferos de la Sener, con información del Servicio de Administración Tributaria. P.C. gasolina, importaciones, sector empresarial Apuestan Afores a infraestructura Jessika Becerra Cd. de México (26 agosto 2019).- Un total de 117 inversiones en proyectos de infraestructura han realizado las Administradoras de Fondos de Retiro (Afores), la mayoría de las operaciones se concentran en cuatro de las 10 empresas que integran al sector. Según datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), para 2019, las Afores invirtieron 6.1 por ciento de los recursos de pensión en infraestructura, mediante instrumentos estructurados. Estos instrumentos se conforman por dos tipos de bonos: los Certificados de capital de desarrollo (CKD's) que se crearon en 2009, y los Certificados de proyectos de inversión (Cerpis), originados en 2016. P.C. Afores, inversión, infraestructura El Economista Sector construcción ligó en junio 12 meses en números rojos Ana Karen García El valor total de la producción del sector constructor registró una caída anual de 7.8% durante junio del 2019. Con este resultado se ligan 12 meses consecutivos de contracciones de la generación económica de este sector. En su comparación inmediata el valor generado por la construcción en México también presentó resultados negativos. Ligando cinco meses consecutivos en terreno negativo, las obras registraron 0.6% menos producción en junio respecto del mes previo, de acuerdo con cifras de la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). P.C. INEGI, industria de la construcción, infraestructura Trump insiste: quiere que empresas de EU salgan de China Roberto Morales A la escalada arancelaria entre Estados Unidos y China se sumó el nuevo amago de Donald Trump de afirmar que tiene el "derecho absoluto" de ordenar a las compañías estadounidenses salir de China bajo la Ley de Poderes Económicos de Emergencia Internacional (IEEPA, por su sigla en inglés). El viernes, tras el anuncio del gobierno chino de imponer nuevos aranceles a bienes estadounidenses valuados en 75,000 millones de dólares, Trump escribió en Twitter: "Por la presente, se ordena a nuestras grandes compañías estadounidenses que comiencen a buscar inmediatamente una alternativa a China, incluyendo traer a sus compañías a CASA y hacer sus productos en Estados Unidos". Posteriormente, en el marco de la Cumbre del G7 el mandatario enfatizó a la prensa: "Tengo el derecho absoluto de hacerlo, pero veremos cómo va". P.C. Estados Unidos, China, sector empresarial, aranceles Estrategias de AMLO contra la inseguridad con políticas sociales es insuficiente: CEESP Lilia González La estrategia gubernamental de lucha contra la inseguridad basada en políticas sociales para insertar a los jóvenes atrapados en grupos delictivos resulta "insuficiente" y es urgente que con la fuerza pública se luche contra el crimen, señaló el sector empresarial. "Erradicar la impunidad y fortalecer el estado de derecho debe ser un objetivo inmediato, ya que la seguridad pública y el estado de derecho es objetivo prioritario de cualquier estado democrático legítimo", demandó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), quien advirtió que la inseguridad es uno de los principales factores que pueden limitar el crecimiento del país. A través de su mensaje semanal, el organismo aglutinado en el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) señaló que la estrategia del gobierno de Andrés Manuel López Obrador contra la inseguridad, basada en políticas sociales que busca disuadir a

grupos que han sido propensos a formar parte de ilegalidad, que en principio es acertada, “parece insuficiente”. P.C. CEESP, AMLO, inseguridad, política social Jóvenes Construyendo el Futuro se “exportará” a Centroamérica Notimex El subsecretario de Empleo de la Secretaría del Trabajo, Horacio Duarte Olivares, dio a conocer que se alista un convenio de cooperación para “exportar” la plataforma tecnológica del programa Jóvenes Construyendo el Futuro a Honduras, Guatemala y El Salvador. El funcionario federal informó que la Secretaría del Trabajo operará de manera coordinada con Relaciones Exteriores la plataforma, los centros de trabajo y la orientación a las y los becarios de esos países centroamericanos. Explicó que el convenio con la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo garantizará la implementación de las ayudas sociales y su seguimiento a través de una plataforma tecnológica. P.C. STPS, jóvenes, programas sociales México compra más ahora de lo que vende a socios del CPTPP Roberto Morales El Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (TIPAT o CPTPP, por su sigla en inglés) impulsó más las importaciones que las exportaciones de México en su primer semestre de vigencia. En términos generales, el CPTPP es un Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Australia, Brunei, Chile, Canadá, Japón, Malasia, México, Nueva Zelanda, Perú, Singapur y Vietnam. Entró en vigor para México, Australia, Canadá, Japón, Nueva Zelanda y Singapur el 30 de diciembre del 2018 y para Vietnam el 14 de enero del 2019. P.C. CPTPP, acuerdo comercial, importaciones Peso se recupera tras superar el nivel de 20 unidades por dólar José Antonio Rivera El peso mexicano abre la semana con una ligera pérdida contra el dólar estadounidense. En las primeras horas de este lunes, el tipo de cambio se ubica en el nivel de 19.9020 unidades. La paridad reacciona a noticias relacionadas con posibles negociaciones sobre la guerra comercial entre China y Estados Unidos. El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo el viernes que elevaría un arancel de 25% a 30% en 250 millones de dólares en productos del gigante asiático. Además, dijo que, a los 300 billones de dólares de bienes chinos restantes, a los que impondría el 1 de septiembre 10% como arancel, les elevaría la tarifa a 15 por ciento. P.C. tipo de cambio Aranceles estrellan acciones de automotrices Redacción Las acciones de las automotrices BMW, Daimler y otras más se estrellaron el viernes cuando China anunció nuevos aranceles a productos estadounidenses, incluyendo 25% a los automóviles fabricados en Estados Unidos. Los nuevos impuestos comenzarán a aplicarse el 1 de septiembre y el 15 de diciembre de este año, por hasta 75,000 millones de dólares en productos estadounidenses. BMW y Daimler fueron las emisoras que más perdieron durante la última jornada bursátil de la semana pasada, pues se encuentran entre las armadoras europeas que fabrican sus automóviles en territorio estadounidense y los envían al mercado de China. Esto implica que dichas compañías estarán sujetas a los nuevos aranceles del gobierno chino. Los títulos de los fabricantes de automóviles han batallado este año debido a la creciente guerra comercial entre las dos principales potencias económicas mundiales, así como por la desaceleración global. Esta situación ha hecho que se reduzca el número de pedidos. P.C. industria automotriz, aranceles Cuenta corriente de la Balanza de pagos con superávit récord Yolanda Morales La cuenta corriente de la Balanza de Pagos registró un superávit histórico de 5,143 millones de dólares en el segundo trimestre del 2019. Este resultado es equivalente a 1.6% del PIB y es el mayor registro desde que Banco de México (Banxico) inició mediciones en 1980. Es una posición que destaca el propio banco central, en el contexto de desaceleración en la economía mundial y las mayores tensiones comerciales, migratorias y de tecnología entre Estados Unidos y otras economías. P.C. Banco de México, balanza de pagos Economía mexicana se paraliza en segundo trimestre. Inegi Yolanda Morales La economía mexicana se paralizó en el segundo trimestre del año, y sufrió una contracción más profunda de lo informado, según datos revisados del Producto Interno Bruto (PIB), divulgados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De acuerdo con cifras ajustadas por estacionalidad, la actividad económica observada entre abril y junio registró cero crecimientos respecto del trimestre previo. La estimación oportuna proyectada por el Inegi hace dos semanas calculaba que la economía podía haber presentado un avance de 0.1% en el segundo trimestre. El ajuste incorpora el registro de la actividad económica en junio, y evidencia una contracción en el desempeño de las actividades primarias, relativas a la agricultura y ganadería (-3.4%), una nueva caída en el sector industrial (-0.2%) y un mínimo avance en el sector de comercio y servicios (0.2 por ciento). P.C. INEGI, crecimiento económico Riesgo país de México cierra la semana estable Notimex El riesgo país de México cerró esta semana sin cambios, al ubicarse el pasado 23 de agosto en 224 puntos base, igual a su nivel del cierre de la semana inmediata anterior. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, registra una disminución de 17 puntos base en lo que va del 2019. El resto de los países emergentes reportaron resultados mixtos: los riesgos país de Argentina, Indonesia y Turquía aumentaron 154, cuatro y 12 puntos base, en ese orden, al colocarse el 23 de agosto en 1,807, 181 y 526 puntos base, respectivamente; mientras el riesgo país de Brasil descendió dos unidades, a 246 puntos base. El riesgo país refleja la posibilidad de que un país no cumpla en los términos acordados con el pago de su deuda externa. P.C. SHCP, riesgo país China pide a Estados Unidos detener aranceles o enfrentar las consecuencias Reuters China dijo este sábado que se opone firmemente a decisión de Washington de poner aranceles a bienes chinos valorados en 550,000 millones de dólares y advirtió a Estados Unidos que habrá consecuencias si no termina con estas "acciones equivocadas". Los comentarios del Ministerio de Comercio de China se produjeron después de que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunciara este viernes 23 de agosto que Washington impondrá un arancel adicional del 5% a productos chinos, horas después de que Pekín informara nuevos aranceles de represalia sobre bienes estadounidenses por un valor 75,000 millones de dólares. P.C. China, Estados Unidos, guerra comercial AT invirtió menos dinero para recaudar más en el primer semestre de 2019 Belén Saldívar El Servicio de Administración Tributaria (SAT) realizó una menor inversión para recaudar los 1.7 billones de pesos durante el primer semestre. De acuerdo con su Informe Tributario y de Gestión, el órgano recaudador invirtió sólo 36 centavos por cada 100 pesos que recaudó en el periodo. Lo anterior, señaló Alejandra Cañizares Tello, administradora central de Estudios Tributarios y Aduaneros del SAT, es el menor costo de recaudación del que se tiene registro. En los primeros seis meses del año pasado, el SAT gastó 48 centavos, mientras que un año antes la cifra fue de 49 centavos. En el primer semestre del año, los contribuyentes le

dejaron ingresos al erario público por 1.7 billones de pesos, 4.4% más que los 1.6 billones de pesos del mismo período del 2018. P.C. SAT, impuestos recaudación Auge de empleos con un salario mínimo, en la frontera norte Rodrigo A. Rosales La política de austeridad, la desaceleración económica nacional y el Programa Zona Libre de la Frontera Norte del gobierno que encabeza Andrés Manuel López Obrador fueron los principales factores que provocaron que la región fronteriza del país registrara durante la primera mitad del 2019 el mayor aumento anual de la población ocupada que gana hasta 1 salario mínimo, así como la disminución más pronunciada en el rubro de más de 5 salarios mínimos. Lo anterior simboliza que más personas perciben una baja remuneración por su fuerza de trabajo y un menor número de habitantes ingresa una alta cantidad de dinero, respectivamente, es decir, decrece la calidad de vida. P.C. INEGI, salario mínimo, frontera norte La Jornada Gran parte del subejercicio de la 4T, en apoyos para jóvenes Dora Villanueva Ciudad ed México. Más de 15 por ciento del subejercicio reportado al primer trimestre del año no es por políticas de austeridad, sino por programas sociales que llevan el sello de la cuarta transformación –como Jóvenes Construyendo el Futuro, Sembrando Vida y Crédito a la Palabra, entre otros–. En total se han dejado de gastar 27 mil 069.4 millones de pesos a junio, según la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Luego de ganar las elecciones, en agosto de 2018, Andrés Manuel López Obrador fijó de guía 25 proyectos prioritarios, entre ellos incremento salarial, creación de una zona libre en el norte del país, Tren Maya, desarrollo del Istmo de Tehuantepec y rescate de Petróleos Mexicanos. Para los dos últimos se asignaron gastos a diversas dependencias, pero no se agruparon en el rubro de programas presupuestarios. Éstos implican gasto directo para necesidades de la población. P.C. AMLO, jóvenes, finanzas públicas, programas sociales El FCE relanza la revista ‘El Trimestre Económico’; Dora Villanueva Ciudad de México. El fin de la era neoliberal se trasladó al debate académico. El Trimestre Económico, la revista sobre el tema más antigua de América Latina, con 85 años de difusión de manera ininterrumpida y cuya publicación está a cargo del Fondo de Cultura Económica (FCE), produjo su primer número bajo un nuevo colegiado que desde abril anticipó un cambio de 180 grados. “La nueva dirección colectiva de El Trimestre Económico se ha comprometido a publicar exclusivamente los trabajos que cumplan con las normas más rigurosas, que estimulen el debate, que provengan de autores nuevos y de aquellos que representan las diversas corrientes del pensamiento económico, no sólo de la ortodoxia neoliberal, dando preferencia a los textos que asuman una postura crítica”; recalcan Julio Boltvinik, Orlando Delgado Selley y Saúl Escobar Toledo en el texto de apertura del primer número. P.C. FCE, Trimestre Económico, revista ’WSJ’; listo, acuerdo sobre gasoductos Julio Gutiérrez Ciudad de México. La administración federal llegó a un acuerdo preliminar con las firmas de energía IEnova –subsidiaria de la estadounidense Sempra–; TransCanada, Carso Energía y Fermaca, sobre los contratos leoninos de gasoductos que fueron puestos a revisión por la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en junio pasado. De acuerdo con información del diario estadounidense The Wall Street Journal, el acuerdo logrado podría generar un ahorro para el Estado por 600 millones de dólares en el corto plazo. Se prevé que el anuncio oficial sobre el fin de las negociaciones se dé mañana. P.C. WSJ, gasoductos, gas natural, precios Guerra comercial entre EU y China afecta a los mercados Reuters y La Redacción Ciudad de México. Los mercados reaccionaron a la baja en la apertura de este lunes como respuesta a la escalada de tensiones comerciales entre Estados Unidos y China de la semana pasada, mientras que los activos considerados seguros marcaron la tendencia contraria. Las pérdidas más pronunciadas se dieron en las bolsas de Asia, donde el índice de Hong Kong llegó a bajar hasta 3.42 por ciento; seguido del Nikkei 225 de Tokio, el cual marcó un retroceso de hasta menos 2.33 por ciento. En el caso de China, los índices de Shanghái y el SZSE Component también registraron pérdidas, de menos 1.27 y 1.37 por ciento, respectivamente. Respecto a la moneda, el dólar subió 0.6 por ciento a 7.1850 yuanes, un nivel histórico. P.C. Estados Unidos, China, guerra comercial, economía mundial Pacto comercial “de principio” con Japón, anuncia Trump Afp Biarritz, Francia. Donald Trump anunció este domingo la conclusión de un acuerdo comercial "de principio" entre Estados Unidos y Japón, esperando que el texto pueda ser redactado formalmente en ocasión de la Asamblea general de la ONU, en septiembre. Es un acuerdo "muy grande" que cubre los sectores de la agricultura y del comercio digital, comentó ante la prensa el presidente estadounidense durante un encuentro con el primer ministro japonés, Shinzo Abe, en ocasión de la cumbre del G7 de Biarritz, Francia. P.C. Estados Unidos, Japón, acuerdo comercial, economía mundial Bajó 25.04% la importación de gasolina en julio; Pemex ahora produce más Alejandro Alegría Ciudad de México. La importación de gasolinas cayó 25.04 por ciento durante julio frente al mismo periodo del año pasado, según estadísticas de Petróleos Mexicanos (Pemex). Durante el séptimo mes del año la empresa compró del exterior, en promedio, 469.3 millones de barriles diarios, reducción de 12.11 por ciento en comparación con el volumen de junio pasado. P.C. PEMEX, gasolina, importaciones Mercosur llega a acuerdo comercial con cuatro países europeos Ap Berlín. Suiza informó este sábado que la Asociación Europea de Libre Comercio (AELC), un grupo de cuatro países que no pertenecen a la Unión Europea, ha concluido en gran medida un acuerdo de libre comercio con Mercosur, un bloque comercial sudamericano que abarca a Argentina, Brasil, Uruguay y Paraguay. El ministerio de Economía suizo dijo que el acuerdo "en sustancia" se alcanzó en Buenos Aires el viernes y que, en última instancia, el 95 por ciento de las exportaciones suizas a los cuatro países sudamericanos estarán libres de aranceles. Añadió que también evitaría que la AELC -cuyos otros miembros son Islandia, Liechtenstein y Noruega- se vean perjudicados con respecto a la UE, que ya ha alcanzado su propio acuerdo comercial con Mercosur. P.C. Mercosur, acuerdo comercial, economía mundial El País China y EE UU intentan rebajar la tensión en su guerra comercial MACARENA VIDAL LIY MARC BASSETS Tras la nueva escalada en la guerra comercial entre China y Estados Unidos, ambas partes han optado por intentar rebajar la tensión, al menos en sus declaraciones públicas, y tender la mano al diálogo. Desde Biarritz (Francia), donde participa en la cumbre del G7, el presidente estadounidense, Donald Trump, ha reducido el tono de sus pirotécnicas declaraciones del fin de semana y ha asegurado que China ha expresado su deseo de retomar las conversaciones bilaterales, previstas el próximo lunes. El vice primer ministro chino Liu He, jefe de la delegación de su país en esas negociaciones, ha subrayado por su parte que una escalada “sería perjudicial para todos” y ha instado a una “negociación reposada”. China y EE UU intentan rebajar la

tensión en su guerra comercial Rusia y la guerra comercial evidencian la división de los socios en la cumbre del G7 P.C. China, Estados Unidos, guerra comercial, economía mundial El G7 moviliza 18 millones para combatir el fuego en la Amazonia SILVIA AYUSO Los incendios de la Amazonia ya son cuestión planetaria. Los líderes del G7 han acordado este lunes en su reunión en Biarritz una “ayuda inmediata” de 20 millones de dólares (unos 17,9 millones de euros) para apoyar a los países afectados por la catástrofe que devasta el “pulmón del planeta”, como la calificó el presidente francés y anfitrión de la cita, Emmanuel Macron, al hacer el anuncio junto con su par chileno, Sebastián Piñera. Chile es uno de los países invitados a la cumbre del club formado por Alemania, Canadá, Francia, Estados Unidos, Japón, Italia y Reino Unido en la ciudad costera vascofrancesa. Tal como se había avanzado la víspera, a la par se trabaja también ya en un plan de más largo plazo para “reforestar” las zonas devastadas y apoyar a las comunidades locales que será desvelado en la próxima Asamblea General de Naciones Unidas, en septiembre. P.C. G7, medio ambiente, cambio climático Al Reino Unido le duele más el parón global que el Brexit WALTER OPPENHEIMER La caída de la libra esterlina ha provocado un aumento del turismo en las islas británicas, pero las cifras no cuadran: aunque llegan más visitantes, el país está ingresando menos dinero que el año anterior porque entran menos viajeros de negocios, menos personas que acuden a ver a amigos o familiares y menos estudiantes. El Brexit, que tanto daño ha hecho en muchos sectores de la economía, no ha afectado al sector, pero el enfriamiento de la economía global, sí. P.C. Reino Unido, Brexit, sistema financiero